

Akademie Schloss Kirchberg



Die Erklärung zu den „Rechten der Bauern“

Ein Prozess des UN-Menschen-
rechtsrats in Genf aus agrar- und
entwicklungspolitischer Sicht

Mittwoch, 14.12.2016

10.00 - 16.00 Uhr

Schloss Kirchberg/Jagst

Einladung zu einem Treffen: Was
steht auf dem Spiel? Was trägt der
Prozess für die politische Arbeit
und Bildungsarbeit aus?

Eine Veranstaltung der
Stiftung Haus der Bauern (HdB)
Schwäbisch Hall,
Arbeitsgemeinschaft bäuerliche Landwirtschaft
(AbL) und FIAN Heidelberg
Gefördert von Engagement Global im Auftrag
des BMZ

Einführung ins Thema

Seit 4 Jahren diskutiert eine spezielle Arbeitsgruppe des Menschenrechtsrats in Genf eine mögliche Erklärung zu den Rechten der Bauern auf der Welt. Die kommende Sitzung im Mai 2017 könnte dafür entscheidend sein, ob die Verhandlungen zu einem erfolgreichen Ende kommen, weitergehen oder scheitern. La Via Campesina (LVC), die Stiftung HdB und FIAN gehören u.a. zu den aktivsten zivilgesellschaftlichen Begleitern des Prozesses. Sie setzen sich für einen Entwurf ein, dessen Ursprung auf LVC zurückgeht. Die Vertreter der EU und der USA blockieren die Verhandlungen, denn sie befürchten eine Einmischung in ihre Agrarpolitik. Ein geplanter internationaler Kongress wird in Schwäbisch Hall am 08.-10. März 2017 das zivilgesellschaftliche Engagement dazu koordinieren. Das hier angekündigte Treffen soll interessierte Kreise bei uns auf das Thema und die Ereignisse aufmerksam machen.

Programm der Treffen

Mittwoch, 14.12.2016, 10.00 - 16.00 Uhr

10.00 Uhr

Begrüßung durch die Veranstalter

10.10 Uhr

Der Entwurf einer UN-Erklärung zu den Rechten der Bauern

Referent:

Dr. Rudolf Buntzel, Stiftung HdB

Mit anschließender Aussprache und Diskussion

11.00 Uhr

Warum ist die Erklärung für alle Bauern auf der Welt wichtig?

Referent:

Rudolf Bühler, BESH + Stiftung HdB

Mit anschließender Aussprache und Diskussion

12.00 Uhr

Mittagsimbiss

13.00 Uhr

Der UN-Prozess zu den Rechten der Bauern -
Juristische Beurteilung von UN-Menschen-
rechtserklärungen

Referentin:

Sofia Monsalve, FIAN

Mit anschließender Aussprache und Diskussion

14.00 Uhr

Erläuterungen zu dem geplanten internationalen Kongress zu den Bauernrechten am
08.-10.3.2017 in Schwäbisch Hall

14.45 Uhr

Wie können wir mit der Erklärung in der Bildungs- und Lobbyarbeit in Deutschland umgehen?

Gemeinsames Brainstorming

15.45 Uhr

Schlussbewertung

Zusammenfassung gemeinsamer Absprachen

Anmeldung:

Stiftung Haus der Bauern
Am Markt 2
74523 Schwäbisch Hall
Dr. Rudolf Buntzel
Mobil 0174-1855657
rudolf.buntzel@hdb-stiftung.com

Studienleiter:

Dr. Rudolf Buntzel
Telefon 0174 1855657

Anfahrt mit dem Auto:

BAB A6 Heilbronn-Nürnberg,
Ausfahrt 45 Kirchberg

Anfahrt mit dem Zug:

Auf Anmeldung Shuttleservice ab Bahnhof
Crailsheim oder ab Eckartshausen-Ilshofen

Rückfahrt Bahnhof-Shuttle
nach Eckartshausen-Ilshofen zum Zug nach
Heilbronn, Anschluss in Schwäbisch Hall-
Hessental nach Stuttgart.

Ehrenamtlich tätige Mitarbeiter können sich
50 % der Reisekosten DB-2. Klasse von ihrem
Wohnort nach Kirchberg erstatten lassen.

Gefördert von

Engagement Global im Auftrag des BMZ



Bundesministerium für
wirtschaftliche Zusammenarbeit
und Entwicklung

Save the Date



**INTERNATIONAL CONGRESS
GLOBAL PEASANTS' RIGHTS**

8-10-03 2017 SCHWÄBISCH HALL/GERMANY
ZEUGHAUS SCHWÄBISCH HALL/SCHLOSS KIRCHBERG